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ЭКСПЕРТ�ОПРОС

Как вы относитесь к предложению снять российский сериал,
который поможет создать позитивный имидж отечественных

депутатов? Что бы вы хотели увидеть в таком ситкоме?
Игорь САЛОВ, депутат Совета депутатов

города Новосибирска («Единая Россия»):

— Глупость это, с моей точки
зрения. Позитивный имидж депу�
тата формируется в процессе его
работысизбирателями,вотивсе.
То, чтосегодня, кбольшомусожа�
лению, качество работы депута�
тов всех уровней, особенносамо�
го высшего звена, немного не со�
ответствует чаяниям наших граж�
дан, — это как раз и есть самый
большой имиджевый урон, или
имиджевая потеря. А бесконеч�
ные сериалы, мне кажется, наоборот, будут разоб�
раны на цитаты и станут хорошим поводом для
острословов на разных каналах. Это будет воспри�
нято обществом вштыки, и по этому поводу все бу�
дут иронизировать.

Владислав САВЕЛЬЕВ, заместитель
председателя Законодательного собрания

Новосибирской области (ЛДПР):

— Я считаю, что каждый дол�
жен заниматься собственным
делом: депутат должен рабо�
тать. Если ему нужно работать в
законотворчестве, то он должен
прикладыватьмаксимумусилий.
Если на его смену приходит бо�
лее достойный преемник — зна�
чит, он должен освободить это
место для более достойных, ска�
жем так, специалистов с новыми
взглядами, веяниями и т. д. У нас, у людей, огром�
ное недоверие сложилось не к депутатам, а к пра�
вительству, а в частности— к тому блоку, который
занимается экономической составляющей. Поэ�
тому именно там специалисты должны разраба�
тывать методы и программы для того, чтобы вер�
нуть доверие наших граждан.

Вера ГАНЗЯ, депутат Госдумы (КПРФ):

—Я считаю, что сериал не по�
может. Чтобы имидж депутатов
был действительно достойный,
депутатам надо достойно рабо�
тать и принимать законы, кото�
рые бы облегчали жизнь народа
и которые были бы в пользу на�
рода, а не в пользу правящего
клана олигархов, — это, может
быть, слишком высокие слова,
но, например, мы приняли «За�
кон Ротенберга». Разве этот закон добавит поло�
жительного имиджа депутатам? Конечно, нет.
Мы также будем рассматривать закон, меняю�
щий в корне все положения ввоза и вывоза куль�
турных ценностей из нашей страны, который
тоже, так скажем, не блещет заботой о нацио�
нальном культурном наследии. И таких законов я
могу назвать множество. Кто же будет уважать
депутатов запринятие таких законов?Никогдане
будут. Хоть 20 сериалов пусть снимут, хоть 120—
отэтогоположениенеизменитсядо тех пор, пока
не будут учитываться именно интересы народа и
интересыстраныв нашейзаконотворческойдея�
тельности.

Андрей ЖИРНОВ, депутат Законодательного
собрания Новосибирской области (КПРФ):

— Это, конечно, интересная
идея. Работа депутатская полна
разныхсюрпризовинеожиданных
поворотов. Мне кажется, чем бы
дитянитешилось,лишьбынепла�
кало. Если авторитет депутатско�
го корпуса сейчас недостаточно
высок, это прежде всего объясня�
ется тем, что законодательная
ветвь власти подмята исполни�
тельной, и депутатский корпус в
полномобъеменеисполняетсвое
предназначение. И в этом плане сериалы не помо�
гут. Если только комедию снимать, но Гайдая, к со�
жалению, нет.

Екатерина МИТРЯШИНА,
депутат Совета депутатов города

Новосибирска («Единая Россия»):

—Ясчитаю, нужно снять работу
на округе: что депутат делает для
того, чтобы избирателям стало
житьлучше,икаконработаетсоб�
ращениями граждан, потому что
депутат в первую очередь пред�
ставляет народ, соответственно,
ондолженреагироватьнаразлич�
ного рода обращения и просьбы.
Наверное, будет очень сложно
снять такой фильм. В принципе, у
нас есть программа, если говорить о Новосибир�
ске, «Дела и люди», которая наиболее полно отра�
жает работудепутатов наокруге.

Игорь ТИТАРЕНКО, депутат Совета депутатов
города Новосибирска («Единая Россия»):

—На самом деле, эта идея от�
части хорошая, потому что боль�
шинство депутатов думают реаль�
но о том, чем они занимаются. И
занимаются не ради того, чтобы
получить свою личную корыстную
выгоду, а ради тех же вопросов и
проблем, с которыми они идут в
предвыборной кампании: то есть
решение проблем ЖКХ, решение
проблем строительства детских
садовишколидругихподобныхпроблем.Почемубы
и не в виде сериала показать, какими буднями и ре�
шениямиживутдепутатывсехуровней.Конечно,все
упирается в бюджет и возможности, но я бы своего
коллегу поддержал в том, чтобы снять фильм о буд�
нях депутата, чем он занимается, как строит свои
планы и как работает на округе, который за ним за�
креплен.Конечно,яподдерживаюэтуинициативуис
удовольствием бы принял участие в консультациях:
допустим,какяпланируюсвойдень,своимероприя�
тия, семейный досуг, исходя из того, что моя про�
фессиональнаядеятельностьзанимаетпрактически
90 процентов всего времени. Хотелось бы, чтобы в
этомсериалебылиотраженынетолькодепутатыГо�
сударственной Думы, Законодательного собрания,
ноидепутатымуниципальных образований, депута�
ты сельских советов. Конечно, нужно создавать по�
ложительныйимидж,атомыпривыклислышатьсте�
леканалов всех уровней, что в депутаты идут только

из корыстного интереса. Нужно показать и положи�
тельныестороны.Унасмногофильмовпрочиновни�
ков, про пожарников, про полицейских, но у нас нет
сериалапродепутатов, а увидетьбыхотелось.

Анатолий КУБАНОВ,
заместитель председателя

Законодательного собрания Новосибирской
области («Справедливая Россия»):

— Лучший сериал, который бы
мог повысить репутацию депутат�
ского корпуса, — это их непосре�
дственная работа на благо изби�
рателей. А делать какие�то телеп�
роекты с целью привлечения сим�
патий—этонемного комично.По�
этому я считаю, что нет в этом не�
обходимости, особенно в услови�
ях финансового кризиса, тратить
деньгинаподобныйпиар�проект.

Андрей ПАНФЕРОВ, заместитель
председателя Законодательного собрания

Новосибирской области («Единая Россия»):

—Отрицательно я к этому отно�
шусь по одной простой причине: я
думаю,ненадосниматьсериалпро
депутатов,депутатысвоейработой
должныдоказывать, чтоонинужны.
А показывать зачастую те дебаты,
которые происходят перед депута�
тами,будетнеинтереснодлянаших
зрителей. И никакой художествен�
ной ценности этот сериал нести не
будет, потому что профессия депу�
тата, я считаю, — это такая же профессия, как и все
остальные,ивнеймалочегоинтересного.

Олег СМЕТАНИН,
депутат Законодательного собрания

Новосибирской области («Единая Россия»):

—Может быть, и надо, но я пола�
гаю,чтоеслиэточастнаяинициати�
ва, то кто ему мешает снимать? А
еслизабюджетныеденьгиснимать
и показывать работу, то я считаю,
что работа депутатов должна отра�
жаться на жителях, на избирателях
инарегионе.Янепротив,нотолько
не за бюджетные деньги. Или же
надо показывать реальную картину
действительности, то есть документальныйфильм, а
некакие�товымышленныесериалысартистами.

Наталья ПИНУС, депутат Совета депутатов
города Новосибирска:

— Мне кажется, имидж нужно
повышать не сериалами, а реаль�
нымиделами.

Опрос подготовила Анастасия ШУМОВА,
«Новая Сибирь»

ПО ЧУТЬ�ЧУТЬ

Сибирский государственный
университет путей сообщения
традиционно принял участие
в V Международном форуме

«Транспорт Сибири»
СТУДЕНТЫ, аспиранты, преподаватели и сотрудники Си-

бирского государственного университета путей сообщения
традиционно приняли участие в V Международном форуме
«Транспорт Сибири» и в работе конференции «Наука, образо-
вание, кадры».

Врамкахфорумапрошелконкурсналучшуюнаучно-иссле-
довательскую работу по транспортной проблематике среди
студентов и молодых ученых.

Призерами и победителями конкурса стали студенты и мо-
лодыеученыеСГУПСа:Н.Е.Борисовская,А.Н.Иванов,А.А.
Прудников, Е. Е. Найденова.

Форум проходил в Новосибирском экспоцентре. Мероприя-
тие посетили помощник президента РФ Игорь Левитин, пер-
вый зампредседателя Госдумы Александр Жуков, полномоч-
ныйпредставитель президентаРФвСФОНиколайРогожкин,
замруководителя Росжелдора Игорь Мицук, губернатор НСО
Владимир Городецкий, руководители транспортной отрасли,
представители бизнес-структур.

В это же время проходила выставка TransSiberia, на кото-
рой был представлен стенд СГУПСа, где среди экспозиции на-
учных разработок посетители смогли увидеть собранный со-
трудниками вуза 3D-принтер. Все экспонаты стенда вызвали
большой интерес у гостей, для начальника ЗСЖД Анатолия
Регера были представлены аннотации разработок вуза, на ряд
разработок от отраслевых организаций поступили заявки по
сотрудничеству.

В рамках форума впервые прошел международный товари-
щеский матч по баскетболу между студентами СГУПСа и Пе-
кинского транспортного университета.

Парламентарий Владимир Петров предложил министру культуры снять сериал о жизни депутатов
по примеру американского сериала «Карточный домик», чем вызвал определенную реакцию в кругах

не только культурной общественности, но и самих депутатов

Профессий много, но
Прекрасней всех кино

СО СТРАНИЦЫ 1

П
ОСЛЕ подобных вы-
падов и провокаций
нет ничего удиви-
тельного, что по-

стпредство России при ООН
выступило против съемок
эпизодов «Карточного доми-
ка» в Совете Безопастности.
«После тщательных раз-
мышлений, — было сказано,
— мы намерены возразить
против съемок в Совете Бе-
зопасности. Мы настаиваем
на том, что Совет Безопас-
ности — неподходящее мес-
то для съемок, театральных
постановок и прочего».

Но вот депутата В. С. Пет-
рова ничто такое не смущает.
И запомнились ему в сериале
лишь «твердый характер
главного героя» и то, что
жизнь политической элиты
отдельно взятого государства
«показана со всех сторон,
в разных ракурсах».

Странно, но вот «Россий-
ская газета» придерживается
совсем иной позиции: «Кар-
точный домик», по ее мне-
нию, который начинался как
образцово-показательный по-
литический триллер, пере-
стал быть таковым еще в про-
шлом сезоне. На протяжении
тех эпизодов главный герой
Андервуд окончательно пре-
вратился в беспринципного
убийцу с правом руководить
целым государством. Отка-
завшись от изначальной кон-
цепции — выноса сора из из-
бы (точнее, кровавых сгус-
тков из Овального кабинета и
прилегающих к нему поме-
щений и территорий), — со-
здатели House of Cards сосре-
доточились на изображении
жажды власти.

Ну что ж, зато цена одной
акции компании Netflix к
выходу второго сезона вырос-
ла почти втрое: жажда, толь-
ко немного другая.

Что касается «твердого ха-
рактера главного героя», то
был такой скандал лет де-
сять назад: британский таб-
лоид The Daily Mirror сооб-
щил, что имя Кевина Спейси

оказалось в списке извес-
тных гомосексуалистов, ис-
пользуемом в рамках про-
граммы по профилактике го-
мофобии среди старшеклас-
сников. Правда, позже ре-
дакция назвала его попада-
ние в список «ошибочным»
и заявила, что имя Спейси
будет немедленно вычеркну-
то.

Для поддержания имиджа
главного злодея из «Карточ-
ного домика» эта история
(или сплетня) подходит как
нельзя лучше, но вот для того
чтобы считать этот сериал

как чуть ли не образцом для
создания российского, —
как-то нет.

Да и вообще непонятно,
что из этого потенциального
кино может выйти потенци-
ально интересного? Одно де-
ло капиталистические крово-
сосы, про которых изредка
снимали фильмы во времена
СССР («Вся королевская
рать», «Рафферти», или что
еще там). Или черно-белые
ленты про советского профес-
сора-перерожденца «Депутат
Балтики» и «Светлый путь»
о простой русской домработ-
нице, ставшей депутатом
Верховного Совета…

А вот нынче есть ли «с кого
писать» сценарий? Доверие
к нынешним слугам народа
в целом по России упало
до двадцати с чем-то там про-
центов. Это самый низкий
показатель за последние де-
сять лет.

— Все потому, что большая
часть населения так толком
и не знает, чем занимаются те,
за кого они голосовали, с кем
связывали свои надежды
на улучшение жизни, — ска-
зал корреспонденту «Свобод-
ной прессы» депутат Влади-
мир Петров. — Институту
парламентаризма в современ-
ной России почти три десятка
лет, а его представители ка-
жутся такими же далекими
отнарода, каккогда-то вСССР
партийная верхушка. Хотя,
на самом деле, многие мои
коллеги, в частности на мес-
тах, не сидят сложа руки, пы-
таются решать застарелые бо-
лячки государственного устро-
йства. Просто не афишируют
это. Поэтому о том, что они де-
лают, чего добиваются, мало
кто знает среди населения.

Известный в народных
массах актер-интеллигент
Олег Валерианович Баси-
лашвили на тот же вопрос о
депутатском сериале ответил
совсем иначе:

— Все эти сериалы, якобы
создающие нужный имидж,
— полная чушь. Работать
надо так, чтобы люди тебя
знали! Оставаясь при этом

честным и порядочным чело-
веком, что по нынешней на-
шей жизни большая ред-
кость, к сожалению. Вот был
у нас прекрасный киноре-
жиссер Владимир Бортко.
Делал свое дело так, что лю-
бо-дорого. А потом стал де-
путатом Госдумы РФ. И чем
теперь занят? Никто не зна-
ет…

Ну и закончит темы
«Быть или не быть» и «Ко-
му это выгодно?» лучше
всех сам инициатор съемок.
По его словам, он как зри-
тель всегда симпатизиро-
вал, например, Владимиру
Бортко, а из актеров ему
нравится Сергей Безруков,
который «все может сыг-
рать».

В общем, как пелось в ста-
ром, но знаменитом му-
льтфильме:

Профессий много, но
Прекрасней всех кино.
Кто в этот мир попал —
Навеки счастлив стал.

Петр ГАРМОНЕИСТОВ,
«Новая Сибирь»,

по материалам СМИ

Госдума приняла
во втором и третьем

чтениях законопроект
Общероссийского народного
фронта о снижении штрафов

и пеней для ипотечных заемщиков

КАК считают эксперты Общероссийского народного
фронта (ОНФ), принятый законопроект позволит сде-
лать условия по ипотеке для граждан более выгодны-

ми, чем по потребительским кредитам. Законопроект в пер-
вом чтении был принят парламентариями в марте 2016 года.
Изначально законопроект предполагал, что максимальный
размер неустойки будет ограничен 20 процентами годовых.
Ко второму чтению было предложено пойти еще дальше и
снизить предельный размер до 11 процентов. Окончательная
редакция поправок в Федеральный закон «Об ипотеке» огра-
ничивает размер неустойки не выше ставки рефинансирова-
ния ЦБ РФ в годовом исчислении (в настоящее время 11
процентов) и не выше 0,06 процента в расчете за один день
просрочки (в зависимости от условий конкретного договора).
Сейчас некоторые банки позволяют себе устанавливать
штрафы в размере 200 процентов и выше за задержку плате-
жа, что больше похоже на желание заработать на проблеме,
с которой сталкиваются заемщики. Особенно это касается
тех заемщиков, которые взяли ипотечный кредит в инос-
транной валюте.

А вот нынче есть
ли «с кого писать»
сценарий? Доверие
к нынешним слугам

народа в целом
по России упало

до двадцати с чем&то
там процентов.

Это самый низкий
показатель

за последние
десять лет

Депутаты не только не прочь в сериале сняться, они и сами художественные картины горазды снимать. К примеру,
депутат Госдумы Алексей Митрофанов еще в 2005 году выступил режиссером в порнографическом фильме

«Юлия», в котором более чем откровенно демонстрировались отношения Юлии Тимошенко и Михаила Саакашвили
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